



## Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 13 de Febrero de 1940. — «AÑO DE LA VICTORIA» — Apartado n.º 48  
Número 28

### INFORMACIÓN GENERAL

Se espera una decisión ministerial, sobre la cuestión de los viajes solos o colectivos de los barcos daneses.—La asociación de capitanes daneses creen que los viajes solos son los más seguros

COPENHAGUE, 12.—En los círculos daneses reina nuevamente los desacuerdos sobre si los buques destinados a Inglaterra deben viajar juntos o por separados. El 27 de Enero el Ministro de Comercio y Navegación danesa, publicó una disposición ordenando a los buques daneses que emprendieran en grupo la travesía del mar del Norte. La medida fundamental se basa diciendo que los viajes solos habían demostrado ser demasiado peligrosos por haber sucedido que algunos vapores daneses (y también de los otros países escandinavos) se han ido a pique con toda la tripulación sin que se les prestara auxilio. Dicha disposición ministerial adoptada después de largas deliberaciones y con unánime aprobación de todas las organizaciones relacionadas con la navegación. Pero el domingo se ha comunicado que la asociación de capitanes daneses habían cambiado de opinión y creen que los viajes solos son los más seguros. Se fundamenta dicho cambio de opinión arguyendo que los viajes colectivos suponen una prolongación de la travesía ya que se debe navegar según la marcha del vapor más lento. Como que en los últimos tiempos, diferentes vapores daneses en viaje colectivo fueron averiados al entrar en la zona de la costa oriental inglesa es de suponer que la nueva

opinión de los capitanes daneses no se base en el problema de la velocidad de los barcos. Se espera que los próximos días se publique la decisión ministerial sobre la cuestión de los viajes solos o colectivos.

#### Al causa de la niebla chocan dos buques ingleses; resultando uno con graves averías

NUEVA YORK, 12.—Durante la densa niebla chocaron en la costa canadiense dos vapores británicos "Noranton" de 6,695 toneladas y el "Comedian" de 5,122 toneladas. A consecuencia del choque se abrió un enorme boquete en el casco del "Comedian" por el cual se ha introducido una fuerte corriente de agua al interior del buque. Dentro de pocos minutos no cupo duda de que no sería posible achicar el agua por medio de bombas. La tripulación abandonó el buque, ocupando los botes de salvamento. Hasta ahora no se conocen más noticias de la suerte de los buques y se desconocen si aún está a flote y si deben lamentarse víctimas a consecuencia del accidente.

#### Goebbels recibe a 8 periodistas extranjeros

BRUSELAS, 12.—El corresponsal de la agencia belga en Berlín, comu-

nica; el Dr. Goebbels recibió a ocho periodistas extranjeros, a los cuales dijo: Los nazis tienen plena confianza en Hitler, y agregando que aquellos que piensen que Alemania estaría resultando a obtener una mediación tal como la desean los aliados, se engañan, además Alemania no está dispuesta a hacer concesiones acerca de Austria. Checoslovaquia y Polonia ni aceptar condiciones de paz vergonzosa.

#### En el remolque de un barco inglés por un remolcador danés se rompe un cable y mata a tres tripulantes de este

LISBOA, 12.—El sábado de noche el remolcador de alta mar danés "WALKYRIEN" y otro remolcador más, llevaron al puerto de Lisboa a un barco inglés gravemente averiado. Durante el remolque por el Golfo de Vizcaya se rompieron uno de los cables del remolcador matando a tres tripulantes de este la operación rodeada de gran misterio, no se ha dado a conocer el nombre del barco británico y en Lisboa se supone que fué alcanzado por un torpedo de un submarino alemán.

## Serias medidas del gobierno de Copenhague a causa de la escasez de carbón

COPENHAGUE, 11.—El frío continuo y la escasez de carbón han obligado al Gobierno a tomar serias medidas restrictivas, como la supresión del agua caliente en las casas de toda Dinamarca, El cierre de los restaurantes, cafés, ect. ect., a las doce de la noche, la temperatura máxima en las viviendas de 18° sobre cero, ect. Estas medidas han provocado empero repercusiones económicas gravísimas, y son ya numerosos los despidos en masas de los hoteles, cafés, ect. ect., En vista de ello el viernes ha comenzado las negociaciones entre el Ministro de Comercio y representantes de estas ramas de la industria. Se ha ordenado igualmente que para hacer frente a la falta de combustible se aumente en un 25% la tala en los bosques de Dinamarca. Mientras que la temperatura continua descendiendo en Dinamarca, donde se registran temperaturas de 15° bajo cero durante el día y 20° bajo cero y más durante la noche. Llegan noticias de Groenlandia de que allí durante la noche nunca baja el termómetro más de cero grados y durante el día se han registrado incluso temperaturas de 11° sobre cero.

## El gobierno búlgaro ordena medidas de control en aguas del Atlántico y constituye comisiones de control para varias industrias

SOFIA, 11.—A fin de proteger en lo posible la economía búlgara de las repercusiones de la guerra, el gobierno ha ordenado una serie de medidas de control en aguas del Atlántico y en las ramas de la industria en el orden de importación de materias primas de procedencia extranjera. Para la industria del yute se ha constituido un monopolio forzoso, y para las industrias de jabón, caucho, lana algodón y cuero, se ha constituido comisiones de control en el ministerio de economías. Se ha ordenado asimismo a los fabricantes del jabón que no pueden emplear para la fabricación más del 25% de aceite de coco y que la venta del caucho precisa una autorización especial.

## Sensación en los círculos políticos de Budapest a causa de un artículo

BUDAPEST, 11.—La sensación del día en los círculos políticos de Budapest en un artículo del "Peter Lloyd", portavoz del Ministerio del Exterior húngaro, en el cual se acusa

a Rumania de haber intentado durante la conferencia balcánica de Belgrado, llegar a la conclusión de alianza militar entre los Estados Balcánicos, dirigida contra Hungría y Bulgaria. Este ensayo por parte de Rumania ha provocado gran impresión en la opinión pública húngara donde dice el periódico nadie puede explicarse la razón de tal proceder. Según parece el Ministro del Exterior Gafencu, "trata de salir del paso por todos los medios, de las noticias en que se habla de que Rumania estaría dispuesta quizás en alguna ocasión a hacer las concesiones territoriales a Bulgaria y Hungría." Hungría proseguirá su política de paz, pero no dejará de tomar en cuenta lo ocurrido. El que crea que el problema húngaro-rumano puede resolverse por comunicados, comisiones o estatutos cometen un error tremendo.

## Han terminado los trabajos del Túnel Trasandino

MENDOZA, 11.—En el puente Inca se finalizaron los trabajos que se realizaban para la habilitación del túnel Trasandino. Efectuada hoy la construcción del camino de acceso al túnel, constituye una demostración del celo puesto por la dirección nacional, cuya viabilidad con el cuidado de la ruta internacional, al cual el turista la ha recorrido hace dos años, preséntanse completamente desconocidas por los trabajos argentinos.

## Moscú llama a filas a las clases de 1920 y 1921

BERNA, 11.—Se comunica de Moscú, que han sido llamados bajo la bandera las clases de 1920 y 1921.

## Los diarios berlineses comentan un artículo del propagandista inglés Augur

BERLIN, 12.—Los diarios berlineses del lunes por la mañana titulan el artículo del propagandista inglés, Augur, publicado en diarios de los países neutrales (como por ejemplo diarios de Amboro) que han reproducido en Berlin gruesos caracteres: "Se descubrieron las intenciones oscuras de Inglaterra contra los Estados Nórdicos". El "Der Montag" dice que Augur, que como se llama de veras es Poljakoff, recibe sus informaciones de Churchill. Este Augur comunica que en los círculos locales opinan que Suecia se declarará dispuesta dentro de pocos meses a ayudar activamente a los finlandeses con lo que Suecia y Noruega renunciarían

a su neutralidad, e Inglaterra y Francia podrían intensificar su ayuda a los finlandeses de modo, que las potencias occidentales podrían amenazar por el flanco derecho a Alemania, y el campo de guerra se podría extender a Suecia, Noruega y Mar Báltico.

## Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño D.<sup>a</sup> Antonia Castillo, esposa del conocido industrial Don José Aido "Pipi".

Por tal motivo están recibiendo muchas felicitaciones a la que unimos la nuestra más sincera.

## Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes 13 de Febrero de 1940  
a las 10 en punto de la noche

ESTRENO ESTRENO

El Crimen del Circo

y el gran éxito de risa

Duro y a la cabeza

Miércoles 14 a la misma hora

FUNCION EXTRAORDINARIA

La gran película de la casa Universal:

Estigma liberador

Jueves 15 a la misma hora

Por última vez

Grandes ilusiones

Viernes 16 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

20 millones de enamoradas

Sábado 17 a la misma hora

Por última vez

Parece que fue ayer

NOTA—Las entradas entregadas el domingo día 10, de la función noche suspendida por la avería ocurrida, son para este día.

Domingo 18, tarde a las 6:30

Por última vez

Borah Minevich

y  
Se necesita un rival

y noche a las 10 en punto

Por última vez

Estigma liberador

# La cámara francesa otorga por unanimidad un voto de confianza al gobierno

PARIS, 11.—Inmediatamente después de haberse declarado abierta la sesión pública de la Cámara, fué otorgado por unanimidad un voto de confianza al gobierno para conducir la guerra a la victoria,

## Continúan los fenómenos sísmicos en Anatolia

ATENAS, 11.—Se comunica de Constantinopla que prosiguen sin interrupción la ola de fenómenos sísmicos en Anatolia. Raro es el día que

pasa que no destruya algunas casas con sus sacudidas. La población de la región de Esmirna se encuentra en estado de exaltado nerviosismo. Numerosas viviendas y escuelas han tenido que ser evacuadas, especialmente en Kastamuni.

## Guardia Colonial de los Territorios Españoles del Golfo de Guinea

### A V I S O

Se pone en conocimiento de todos los Señores Oficiales y Clases residentes en estos Territorios que hayan prestado servicio en la Guerra, que en el plazo de 15 días deben entregar en las Oficinas de este Cuerpo, una declaración jurada de los servicios prestados en la misma, a los efectos de la propuesta de recompensa que pudiera corresponderlo.

Santa Isabel, 25 de Enero de 1940

PUBLIQUESE:  
EL GOBERNADOR GENERAL MILITAR  
J. Fontán

EL TENIENTE ENCARGADO  
Francisco Diaz Ramirez

## Pesimismo en Finlandia por las dificultades de suministro de armas por los E.E.U.U.

HELSINKI, 11.—La población finlandesa ha experimentado gran pesimismo por las manifestaciones hechas por Roosevelt aludiendo a las dificultades que se abren al suministro de armas por los E.E.U.U. a Finlandia por oponerse a ella la Ley de neutralidad y mucha gente creía que las cantidades pagadas por Finlandia a los E.E.U.U. en el 15 de Diciembre como parte de los suministros de guerra sería aplicada a pagar los suministros hasta ahora no hechos.

— 44 —

bre que debe amor paterno a su familia; por Cristo y por la vida eterna amoneste a todos los suyos, los enseñe, los exhorte, los corrija, use con ellos de benevolencia, ejercite la disciplina; así ejercerá en su casa el oficio eclesiástico y en cierta manera episcopal sirviendo a Cristo, para que eternamente viva con El" (*In Ev. Joan., tract. 51, 12 s.*)

En la labor de promover esta colaboración de los seglares en apostolado, tan importante en nuestros tiempos, toca una especial misión a la familia; porque el espíritu de la familia influye esencialmente en el espíritu de las nuevas generaciones. Mientras en el hogar doméstico brille la llama sagrada de la fe en Cristo y los padres amolden y plasmen la vida de los hijos según esta fe, la juventud estará siempre dispuesta a reconocer las prerrogativas reales del Redentor, y a oponerse a quien quiera desterrarlo de la sociedad y profanar sacrilegamente sus derechos. Cuando se cierran las Iglesias, cuando se quita de las escuelas la imagen del Crucifijo, queda la familia como el refugio providencial y en cierto sentido, inatacable de la vida cristiana. Damos infinitas gracias a Dios, al ver que innumerables familias cumplen esta su misión con una fidelidad que no se deja amedrentar ni por ataques ni por sacrificios. Un poderoso escuadrón de jóvenes de ambos sexos, aun en aquellas regiones donde

— 41 —

a su espíritu, trabajar por su difusión y hacer asequible sus bienes aun a aquella parte de la humanidad que todavía está fuera de él, equivale en nuestros días a tener que luchar con oposiciones y obstáculos vastos, profundos y minuciosamente organizados, como jamás lo fueron en tiempos anteriores, esto no dispensa de la franca y valerosa profesión de fe, sino más bien estimula a mantenerse firmes en la lucha, aun a costa de los mayores sacrificios. El que vive del espíritu de Cristo no se siente impulsado a trabajar con todas sus fuerzas confiando plenamente en Dios; no se sustrae a las aperturas y necesidades de la hora actual, sino hace frente a su dureza, dispuesto a la ayuda, con aquel amor que no rehuye el sacrificio, es más fuerte que la muerte, y no se deja apagar por las impetuosas aguas de la tribulación.

Sentimos un íntimo aliento, un gozo celeste (por lo que diariamente elevamos a Dios nuestro agradecimiento humilde y profundo), al observar en todas las regiones del mundo católico evidentes señales de un espíritu que valerosamente arrostra las obligaciones gigantescas de la época actual, que con generosidad y decisión se afana por juntar en fecunda armonía con el primer y esencial deber de la propia santificación, la actividad apostólica para acrecentar el reino de Dios. Del movimiento de los Congresos Eucarísticos,

## Nuestra emisora "Radio Nacional" será trasladada a la Coruña

7888 barcos fueron convoyados por las fuerzas aliadas a fines de enero

### Partes de guerra del día 10 al 11

**ALEMÁN.**—Berlin, 10: En el frente occidental nada de importancia. Las fuerzas de aviación alemana, que como se sabe y ha comunicado, había realizado vuelos de reconocimiento en el Mar del Norte, atacando a los vapores ingleses o que formaban parte de convoyes ingleses, sumando en total unas quince mil toneladas. Los barcos han sido hundidos o tan gravemente averiados que hay que contar con su pérdida total. A pesar del fuego de los antiáereos y los cazas enemigos, todos los aviones alemanes han retornado, con excepción de uno solo. El viernes por la tarde han intentado algunos aviones ingleses penetrar en el Golfo alemán, siendo obligados a retroceder por nuestras fuerzas antiáreas, sin haber logrado éxito alguno.

**FRANCÉS.**—Paris, 10: Nada importante que señalar.

**ALEMÁN.**—Berlin, 11: El día ha transcurrido tranquilo en el frente occidental. Apesar del mal tiempo reinante, la aviación alemana continuó sus reconocimientos hacia Inglaterra. Fué hundido un buque de vigilancia inglés, regresando todos los aviones sin novedad. Como ya se ha comunicado por noticias urgentes, un submarino alemán que regresó de un largo viaje, ha anunciado 38.000 toneladas de barcos, registro bruto, parte de ellas de los convoyes durante su actividad en el mar.

MADRID, 11.—Comunican que la emisora mas potente de España, "Radio Nacional" hasta ahora situada en Salamanca y después en Burgos, será trasladada a la Coruña donde la atmosfera es más favorable para las emisiones a Sudamerica.

LONDRES, 11.—Según informaciones de círculos autorizados 7,888 barcos fueron convoyados por fuerzas aliadas a fines de Enero. 15 de ellos se han perdido, tres scamente fueron echados a pique por el enemigo de ciento setenta y tres neutrales, mientras eran convoyados los restantes.

### 35.000 toneladas hundidas por un submarino alemán

BERLIN, 11.—El sábado a mediodía se comunica oficialmente: A su vuelta del viaje en alta mar, hace saber el capitán de un submarino alemán, que hundió en total treinta y cinco mil toneladas.

promovidos por Nuestros Predecesores con amoroso cuidado, y de la colaboración de los seglares formados por la Acción Católica en el profundo convencimiento de su noble misión brotan fuentes de gracias y reservas de fuerzas, que en tiempos como los que aumentan las amenazas, las necesidades son mayores, y arde la lucha entre el Cristiano y el Anticristianismo, difícilmente podrían estimarse en lo que valen. Cuando Nos vemos forzados a observar con tristeza la desproporción entre el número y los deberes de los sacerdotes, cuando vemos cumplirse aun hoy la palabra del Salvador: "La mies es mucha y los operarios pocos. (Mat., 9, 37; Luc., 10, 2) la colaboración de los seglares al apostolado Jerárquico, numerosa, animada de ardiente celo y consagrada de lleno a la obra, la colaboración de los seglares, repetimos, se manifiesta como poderosa auxiliar de la obra de los sacerdotes y nuestras posibilidades de desenvolvimiento justifican las más bellas esperanzas. La súplica de la Iglesia al Señor de la mies para que envíe operarios a su viña (Mat., 9, 38; Luc., 10, 2) ha sido oída de la manera que convenia a las necesidades de la hora actual, supliendo felizmente y completando las energías, muchas veces impedidas e insuficientes, del apostolado sacerdotal. Una ferviente falange de hombres y mujeres, de jóvenes de ambos sexos, obedeciendo a la voz del Sumo

Pastor, a las órdenes de sus Obispos, se consagran con todo el ardor de su ánimo a las obras del apostolado, para reducir a Cristo las masas del pueblo que de El se habían alejado. A ellos vayan dirigidos en este momento tan importante para la Iglesia, Nuestro saludo paterno, Nuestro sentido agradecimiento. Nuestra confiada esperanza. Ellos, en verdad, han puesto su vida y su obra bajo la bandera de Cristo-Rey y pueden repetir con el Salmista: "Yo consagro mis obras al Rey." (Salm., 44, 1). El "venga a nos el tu reino" no sólo es el voto ardiente de sus plegarias, sino aun la regla directiva de sus acciones. En todas las clases, en todas las categorías, en todos los grupos, esta colaboración de los seglares con el sacerdocio encierra preciosas energías las que está confiada una misión, que los corazones nobles y fieles no podrían desear más alta y consoladora. Este trabajo apostólico, cumplido según el espíritu de la Iglesia, casi consagra al seglar "ministro de Cristo", en el sentido que S. Agustin explica de esta manera: "Cuando ois, hermanos, decir al Señor: *donde estoy yo, allí estará también mi ministro*, no penséis únicamente en los Obispos y clérigos buenos. También vosotros, a vuestra manera, servís a Cristo viviendo bien. haciendo limosnas, predicando a cuantos podáis su nombre y su doctrina para que todos, aun el padre de familia reconozca en este nom-